

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos Régions

NTOUM/FÊTE DU TRAVAIL : SOUS LE SIGNE DU DIALOGUE SOCIAL



Photo: PSNB

LA fête du travail qui a lieu chaque 1er mai a été célébrée avec faste à Ntound (Komo-Mondah) sous le thème : "la promotion du travail décent et du dialogue social permanent : une garantie de la stabilité sociale et de la croissance économique dans un monde en pleine mutation". Les manifestations se sont déroulées à "la Maison de la femme" en présence du chef de service départemental du Travail du Komo-Mondah, André-Marie Arsène Ndong, et de la préfète dudit département, Annie-Nicole Mefoumane-Mboumba Khassa. Tout a commencé par les décorations remises à 15 travailleurs : 5 médaillés de bronze (10 ans) et 10 médaillés d'argent (20 ans). Le manifeste contenant les maux des travailleurs dans le Komo-Mondah a été lu par Simon Mba Edzo, délégué du personnel de l'entreprise chinoise Gahudi. "Nous interpellons tous les travailleurs, car le dialogue social et le travail décent sont des outils de la performance économique dans l'entreprise et contribuent à l'amélioration de la qualité de vie au travail", a-t-il dit. La préfète a, quant à elle, rappelé aux récipiendaires que "la médaille du travail récompense seulement l'ancienneté cumulée dans vos entreprises et services respectifs."

### MAKOKOU/1ER MAI : DÉCORATIONS ET DÉFILÉ ONT MARQUÉ L'ÉVÉNEMENT



Photo: Landry Ekomba Ndombe

LES travailleurs de l'Ogooué-Ivindo ont célébré la fête du Travail le 1er mai écoulé à la place des fêtes de Makokou. 31 travailleurs ont été décorés des médailles de bronze et d'argent par la préfète de l'Ivindo, Adélaïde Chantal Ngovet-Nkoghe, et le directeur provincial du Travail, François Lebouama. En présence du secrétaire général de province, Laurent N'oume Ekomi, et du maire de Makokou, Guy-Roger Ekazama. Réunis au sein de l'intersyndicale composée de la Confédération gabonaise des syndicats libres (CGSL) et de la Confédération syndicale démocratique du travail (CSDT), les travailleurs de l'Ivindo ont recensé et fait connaître les maux qui minent leurs environnements professionnels. Dans le secteur forestier par exemple, qui constitue le plus important pourvoyeur d'emplois, il a été porté à la connaissance des pouvoirs publics de nombreux conflits comme le non-respect de certaines dispositions du Code du travail ou la non-déclaration des travailleurs à la CNSS pour leur garantir une éventuelle retraite. D'autant plus que beaucoup ont signé des contrats journaliers, lesquels sont à durée déterminée. Le clou du 1er mai 2023 à Makokou a été le défilé des travailleurs des sociétés implantées dans l'Ogooué-Ivindo.

PSNB & EKOMBA

## Estuaire : Aline Clémence Atsame Bekale au chevet des populations de Bizango-Rails



Photo: PSNB

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

LE week-end écoulé a été marqué à Bizango-Rails, dans le 1er siège du 5e arrondissement de Libreville, par l'inauguration d'une pompe publique et d'une passerelle en béton longue de plus de 35 mètres. Un don de la députée du Parti démocratique gabonais (PDG), Aline Clémence Atsame Bekale. Un soulagement pour les populations riveraines. Tant ces deux équipements communautaires, situés au

"Centre des personnes vivant avec un handicap", constituent un apport inestimable pour les populations riveraines. Avant la réalisation de cette passerelle en matériaux durables, les populations de Bizango-Rails, surtout les personnes âgées, se retrouvaient accidentellement les pieds dans l'eau. "Nous avons longtemps souffert pour accéder en toute sécurité à nos domiciles et vaquer librement à nos occupations à cause du mauvais état de l'ancienne passerelle de fortune. Nous ne comptons plus le nombre de fois où nous avons accompagné un compatriote aux urgences. C'est

pourquoi nous disons sincèrement merci à notre députée bienfaitrice", a déclaré maman Adélaïde. Pour la parlementaire, son action s'inscrit dans la politique de solidarité prônée par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. "Nous avons appris que plusieurs riverains, pour la plupart des femmes et des enfants, tombaient dans le ruisseau. Ayant présenté ce projet au chef de l'État, il n'est pas resté insensible à la désolation des Gabonais vivant dans cet espace. C'est donc grâce à lui que cette passerelle a pu se réaliser", a confié Mme Atsame Bekale.

## Ndjolé : Setrag lance la campagne de sensibilisation à la sécurité ferroviaire



Photo: ENA

ENA  
Ndjolé/Gabon

POUR prévenir les risques d'accidents sur la voie ferrée, la Société d'exploitation du Transgabonais (Setrag) a procédé récemment à Ndjolé, au lancement de la campagne annuelle de sensibilisation à la sécurité ferroviaire dénommée : "Ne te mesure jamais au train." C'est la préfète

du département de l'Abanga-Bigne, Rosine Loumy Mpiga, qui a lancé cette opération à l'école publique de Setrag Ndjolé. Pour cette année, le thème choisi est "aux abords de la voie ferrée, reste vigilant pour ta sécurité". Rappelant aux invités l'importance de cette campagne, Dorothé Alain Bilie Bi Ndzoghe, qui représentait le directeur général de la Setrag, a invité les élèves et les rive-

rains à ne monter ou descendre des trains que lorsqu'ils sont arrêtés, ou à ne traverser devant un train garé que par ses extrémités, à une distance d'au moins 3 mètres. Avant lui, le directeur de l'école de Setrag, Bruce Gaspard Mahounda Belamba, a dit saluer la tenue de cette campagne qui intervient bien à propos, lorsqu'on sait la hantise des parents et des enseignants quant aux mouvements des élèves en période scolaire. En guise de conclusion, avant de procéder à la distribution des manuels de sensibilisation aux plus petits, aux fonctionnaires, aux auxiliaires de commandement et de l'administration locale, la préfète a félicité la Setrag pour cette sensibilisation dont le but est de minimiser les risques d'accidents sur la voie ferrée. À noter qu'en prélude à cette campagne, une formation de deux jours avait été organisée à l'intention des agents sensibilisateurs par la Setrag.